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理解问答 

【适合年级】高华（低年级） 

【新闻】狮城有约 | 夕阳行业：三轮车行业的变迁 

https://www.8world.com/stories/hello-singapore/sunset-industry-rickshaw-pullers-2447651 

 

  马来西亚槟城的乔治市，是著名的旅游胜地。穿行在大街小巷的三轮车，更是当地独特的风

景。 

  今年 72 岁的王德发，绰号阿黑，当了 40 多年的三轮车夫，目前负责接团、安排车夫们的工

作行程。他分享，在槟城踩三轮车载客，需拥有驾照和缴付路税，每一辆三轮车也有车牌号码。

三轮车也必须定期维修，以确保安全。 

  除了车夫，槟城乔治市还有一位三轮车制作师傅，朱友春。朱友春在乔治市大顺街经营着当

地最后一家三轮车制作老字号“合发三轮车店”。今年 67 岁的他，是第四代传人。他原本在一家工

厂工作，后来因为父亲生病才回来接手生意，至今已做了 30 多年。一辆三轮车，从无到有，他一

手包办。 

  朱师傅表示，制作三轮车吃力不讨好，一些所需的零件也逐渐绝迹。这个行业步入夕阳是迟

早的事，他也不打算招收徒弟。朱友春计划在 70 岁那年退休，到时这三轮车店也会停止营业。 

  随着这班老车夫年纪增长，踩三轮车的人也越来越少，很可能出现“有车没人踩”的情况。几

乎半辈子都和三轮车为伍的王德发对此百般不舍、万分无奈。 

  从以前到现在，三轮车一直都是槟城标志性的存在。这班老匠人与车夫们，看着这座城市的

改变与发展，也看着三轮车的辉煌与沉寂。 

  

问题 1：本则新闻的主要内容是什么？(重整） 

A. 槟城乔治市现今交通状况的简要介绍。 

B. 槟城乔治市三轮车行业的现状与传承。 

C. 槟城乔治市三轮车制作技艺十分精湛。 

D. 槟城乔治市三轮车夫的工作生活情况。 
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答案 B 

答题

指引 
*新闻主要围绕马来西亚槟城乔治市的三轮车行业展开，讲述了三轮车夫王德发的经验

和他对这一行业的看法，以及三轮车制作师傅朱友春的工作和该行业的未来趋势。因

此，最准确地概括新闻主要内容的是 B 选项。 

*A 选项过于宽泛，没有特指三轮车行业； C 选项只关注了三轮车制作技艺，没有涵盖

新闻的全部内容;D 选项虽然提到了三轮车夫的工作生活情况，但没有涵盖整个新闻的主

题。 

 

问题 2：以下哪项描述槟城三轮车的信息不准确？（复述） 

A. 三轮车需拥有驾照和缴付路税。 

B. 三轮车是槟城的主要交通工具。 

C. 三轮车需要定期维修以确保安全。 

D. 三轮车一直是槟城的标志性存在。 

答案 B 

答题

指引 
*答案可以在第 2 段和第 6 段找到。“在槟城踩三轮车载客，需拥有驾照和缴付路税，每

一辆三轮车也有车牌号码。三轮车也必须定期维修，以确保安全”、“从以前到现在，三

轮车一直都是槟城标志性的存在”。A，C，D 都符合原文，所以答案是 B。 

 

问题 3：王德发对三轮车行业的未来有何感受？（引申） 

A.  充满希望。 

B.   乐观积极。 

C.  担忧无奈。 

D. 毫无感觉。 

答案 C 

答题

指引 
*文章第 5 段中提到“几乎半辈子都和三轮车为伍的王德发对此百般不舍、万分无奈。”

这表明王德发对三轮车行业的未来感到担忧和无奈。因此，选项 B“感到担忧和无奈”是
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正确的答案。选项 A 和 B“充满希望“、“乐观积极”与文章内容不符；选项 D “毫无感觉”

在文章中未提及。 

 

问题 4：你认为三轮车这一传统行业有必要传承吗？(评价) 

答案 我认为有必要。首先，三轮车作为一种交通工具，在特定的历史阶段和地域环境中发挥

了重要的作用。它不仅为人们的出行提供了便利，还成为了城市文化的一部分，承载着

丰富的历史和文化内涵。传承这一行业能让人们连接过去与现在，感受其独特魅力。第

二，三轮车行业在现代社会中也具有一定的实用性和市场需求。在一些地区，特别是旅

游资源丰富或交通不便的地方，三轮车仍然是重要的交通工具之一，为人们出行提供便

利。所以我认为有必要传承。或 

我认为没有必要。首先，随着现代社会的发展和变化，交通工具的多样化和现代化，传

统的三轮车可能不再适应现代人的生活方式和出行需求，三轮车在一些地区已经被其他

交通工具所替代。第二，制作和修理三轮车所需的零件逐渐绝迹。三轮车夫也不再收徒

弟，这将导致三轮车退出历史的舞台。注定要消失的行业我觉得没有必要强留。 

答题

指引 
*写出立场并说明原因。 

*接受所有合理答案。 

 


